

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや ちくさ

題字 黒野清宇

名古屋千種ロータリークラブ
 承認 1982年 8月24日
 例会日 火曜日 12:30
 例会場 名古屋東急ホテル
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121
 会長 舎人 経 昭
 幹事 池 森 由 幸
 広報・会報委員長 尾 関 武 弘

No. 8

ロータリーの未来は あなたの手に

THE FUTURE OF ROTARY IS IN YOUR HANDS

2009~2010年度 RI会長 ジョン・ケニー

今日の例会

第1286回 平成21年9月15日(火)
友愛の日

先週の例会

第1285回 平成21年9月8日(火) 晴
卓話 “新世代委員会活動の理念と実践”
 地区 新世代委員長 遠山 堯郎君
 地区 新世代委員 杓名 令享君

◆君が代

◆それでこそロータリー

◆ビジター紹介

地区 新世代委員長 遠山 堯郎君
 地区 新世代委員 杓名 令享君 他 3名

◆ゲスト紹介

名古屋第二赤十字病院 看護師 清水 宏子様

◆出席報告

会員 49(44)名 出席 40名
 出席率 90, 91%
 前々回 8/18(修正出席率) 95, 65%

池森幹事報告

- 1) ロータリーの友9月号が来ておりますのでお帰りにお持ちください。
- 2) 9月29日のガバナー補佐訪問の出欠席のご返事がまだの方は至急事務局までお知らせ下さい。

舎人会長挨拶

代表的な如来(仏)に4つの如来がありますが、そのほか忘れてはならない如来に大日如来があります。大日如来は多くの仏の中の仏の王者であり、密教の世界の中心にいる仏様です(ギリシャ神話のゼウスのような立場)。また、修験道(行者)の世界の中心にいる仏様もやはり大日如来であります。霊山とされる山岳にはしばしば大日岳という名がついています。

大日如来とは、仏の中の仏でありながら、ほとんど通常の状態では表に姿を見せることが無い陰の最高仏であります。大日如来は毘盧遮那仏、略して盧舎那仏というように音写されています。この仏は「梵網経」と「華嚴経」に仏の世界の中心の仏として登場しています。

奈良時代、華嚴宗の学問寺であった東大寺金堂には世界最大の鑄造仏、いわゆる奈良の大仏さま(盧舎那仏)と呼ばれています。東大寺の大仏をよく見ると台座のま

わりの大きな蓮の葉の1つ1つに釈迦如来が教えを説いているようすが丹念に手彫り(線刻)されています。東大寺はそもそも総国分寺、つまり全国各地に造営された国分寺を統轄する寺として位置づけられ、仏教は鎮護国家の仏教というわけで、政教一致でしたから、千の百億の世界を統合する盧舎那仏は、天皇の威光が國中をすみからすみまで行きわたるという律令制の理想を表現するのにぴったりの仏様だったのです。また、平安時代になり密教が伝わると大日如来(あるいは毘盧遮那仏)には基本的に二種類の系統となり、一つは「大日経」にもとづく胎藏曼荼羅の中心の仏、一つは「金剛頂経」にもとづく金剛界曼荼羅の中心の仏です。これら密教の大日如来につきましては「曼荼羅」の時にお話します。

◆挨拶 名古屋第二赤十字病院看護師 清水宏子様



今回、ロータリークラブの国際交流プログラム参加募集があることを知り、職業人生を大きく成長させる絶好の機会であることを考え応募いたしました。

千種ロータリークラブさんのご推薦で、合格させていただきました。有難うございました。

私は名古屋第二赤十字病院の看護師として勤務を始めて5年目になり、やっとリーダー業務について学生さんや新人さんの指導をはじめ、これから羽ばたこうかという時期です。

来年度からVVTという専門的なプログラムに変更されるという事で、オーストラリアへ4・5名で参加させて頂く事になりました。1ヶ月間同じ業種の方々と意見交換をしながら医療について深く学ぶことが出来ること期待しております。その経験を通して、日本に戻ってから、より深く患者さんの社会背景を理解して、快適な療養環境を整えられる看護師になろうと思います。

◆卓話 “新世代委員会活動の理念と実践”

地区新世代委員長 遠山 堯郎君



今日は、新世代委員会についての基本理念と、その実践についてお話をさせていただきます。そこで、まずは比較対象論です。ポリオプ・プラスは1985年に発足しました。2005年までにはロータリンの寄付は、US\$で、5億ドルを超えました。

その間、20 億人を越える子供たちが経口ワクチンの投与でポリオから守られました。2002 年で 99%減少しましたが、未だに、4ヶ国残っています。その後、マイクロソフト創業者、ビル・ゲイツ財団から 35,500 万ドルの寄付、世界中のロータリンの寄付は、20,000 ドルで撲滅運動が進んでいます。これは、数字が見える事業です。ところが新世代委員会は、まったく数字が見えない事業です。

国際ロータリーの奉仕事業には、大きく分けると二つの奉仕分類に分けることができます。一つは、飢餓、貧困、への救済、もうひとつが、青少年健全育成事業であり、この委員会を担当することを新世代委員会と申します。ロータリーで言う、新世代とは 0 歳～30 歳の青少年をさします。ご承知のように、国際ロータリーの奉仕活動のほとんどが新世代向けの奉仕活動であります。新世代対象事業活動の IAC 活動、RAC 活動 RYLA 活動、青少年交換活動、米山奨学、財団奨学は、ほとんど、青少年達の健全育成事業であります。特に近年、国際ロータリーは、青少年健全育成の支援プログラムに主力を傾けていると言っても過言ではありません。

これらの、青少年育成事業は、その成果の現れは将来的で、事業結果も不透明であり、けっして数値で図ることの出来ない事業で、委員会事業活動に、どれほど心血を注いでも、速やかにその成果を識別し、追求することは無理であります。

将来、成長した彼等の姿に接し、ロータリー自らが、何を感じ、何を思うか、の自己判断の現実が存在するのみであり、それが、国際ロータリーの青少年育事業の現実の在り方と、理念であります。

われわれの奉仕の理念とは、ロータリーの青少年健全育成プログラムを通して、よき社会人となり、よき社会の指導者となり、地域文化の伝統を継承し、地域に貢献する人材の育成を願うことであります。また、各分野で奉仕のリーダーとして成長することを願い、その実現に向けて、ロータリーの心血を注ぐ奉仕の実践の姿であり、その勇気と実行力が理念であります。新世代事業の実践にあたり、我々一般の経営者の多くの方々が感じる「費用対効果の観念」であります。この観念は、青少年健全育成の理念にはそぐわず、馴染まない観念であります。成果が不透明で不確実な事業に、クラブ会員の大切な浄財を資金として青少年健全育成活動を継続して行うことができるのがロータリーの確かな理念と行動力とご理解ください。以上の理念に基づき、地区新世代委員会が実際に行う、奉仕の実践が IAC 提唱、RAC 提唱、RYLA セミナーの事業活動であります。

1. インターアクトクラブ提唱について

高校生または、14～18 歳の青少年を対象とした、インターアクトクラブ提唱という事業があります。ロータリーの青少年育成事業の理念にご理解を頂いた、高等学校等に、インターアクトクラブを、創立して頂いて、教師をクラブ顧問として、月 2 回例会を開催して頂き、その例会に、提唱ロータリークラブ会員が出席をして、ロータリーの主旨、指針に添った運営をします。現在愛知県では 16 のインターアクトクラブが提唱され活動を致しております。

★若い木に、ロータリーの健全育成の願いと、希望と云う、滋養を注ぐプログラムであります。

2. ローターアクト提唱について

ローターアクトクラブの主たる目的は、(年齢 18 歳～30 歳) 奉仕を通じての、親睦、リーダーシップの育成、企画運営能力の向上、専門知識開発、発展などです。ロータリークラブが、青少年育成事業の理念に理解を深めたとき、自らのクラブによってローターアクトクラブを提唱し、自らの全責任のもとで運営をするプログラムであります。このプログラムはアクトの会員を、将来のロータリアンに育成する目的も秘めています。アクトの会員はロータリアンの子弟も多く、またロータリアンの経営する企業からの派遣メンバーが多くみえます。勿論、この提唱は国際ロータリーの認証が必要で、R I の公式青少年育成事業であります。

★青年の木に、ロータリーの奉仕の精神と、ロータリアンのもつ専門性、指導性を注ぐプログラムです。

3. RYLA セミナーについて

RYLA は「ロータリー青少年指導者養成」プログラムの頭文字の略語です。この事業の主管は当該年度のガバナーであり、主催者は地区新世代委員会です。セミナー参加者の対象は 14 歳～30 歳までの、ロータリーと関わりが無い地域の青少年達と、インターアクトクラブ会員、ローターアクトクラブ会員、RYLA セミナー受講修了生であります。同時に、毎年 6 月に開催される、ロータリーの国際会議と同時開催される国際 RYLA へ

(3 日間) 参加の資格が与えられます。セミナー受講生の募集は、各ロータリークラブを通してお願いを致しております。また地域のボランティア団体、ボーイスカウト、地域の奉仕団体からの推薦も歓迎されます。

RYLA セミナー地区内 8 分区の輪番で、その担当年度の分区よりホストクラブが委嘱されます。委嘱されたホストクラブは、会場確保・会場設営・宿泊・飲食等の提供、安全確保・衛生管理等を主体に担当をしていただきます。セミナーの養成指導・進行内容等については、地区新世代委員会・地区 RYLA 委員会が思考いたします。この事業は大変柔軟性に富んだプログラムで、ロータリーに関わらない地域の青少年達に、ロータリーとして、一泊二日で何を示し、何を指導し、何を与えることができるか、指導力が問われる事業であります。このセミナー事業ほど、ロータリアンの一人ひとりが、国際ロータリーの新世代育成事業に対する理念の崇高さを痛感させられる現実が存在いたします。

★広大なる砂漠の砂に、ロータリーの浄財と、心血の清流を注ぎ続け、何時か若木の芽が出ることを遠望する崇高なプログラムであります。

本日は、大切な例会時間を頂き有り難うございました。

◆臨時理事役員会議事録

- ①兵庫県西・北部豪雨災害義援金の件。
特別基金積立金より 10 万円を寄付→ 承認
- ②台湾台風災害義援金の件。
100 円×49 名 = 4,900 円 を国際奉仕委員会より拠出→ 承認
- ③長期欠席願いの件。
江口武史君・遠山憲孝君病氣療養のため、2 カ月例会をお休みされます→ 承認

◆ニコボックスは次回掲載させていただきます。

次回例会 平成 21 年 9 月 29 日 (火)

3 F ロマネスクの間

村橋泰志ガバナー補佐訪問